

---

# Littératures juridiques en guerre

---

Téléchargé depuis **Des facultés sur le front du droit** le 06/02/2026

<https://expo-grande-guerre-biu-cujas.univ-paris1.fr/des-professeurs-dans-la-guerre/>

---

251

*Mr le Doyen avec l'Assemblée a procédé à la nomination de la commission du Concours des thèses tenues en 1916. Cinq thèses seulement ont été décernées pour le Concours, sur les cinquante dont la bourse a eu lieu l'année dernière et quinze restant échouées.*

Droit Civil	12	Législation financière	6
Droit Commercial	6	Droit Colonial	1
Droit International privé	1	Droit public	1
Législation Industrielle	1	Droit Constitutionnel	1
Droit pénal	2	Histoire du droit public	4
Histoire du droit privé	1	Droit International public	6
Droit administratif	7	Économie juridique	2
Économie politique	4		

*Conformément à l'avis de Mr le Doyen, la faculté estime qu'en raison du petit nombre de thèses retenues, il suffit de constituer une commission de cinq membres. Ses membres désignés sont M. M. Lévy, Gaulthérie, Gobet, Wohl, Gérelot.*



29 juillet 2018

novembre 2018

Des facultés sur le

27 juillet 2018 novembre 2018 Des facultés sur le front du droit

Littératures

juridiques en guerre

## La faculté de droit de Paris au service de la guerre

### pour le droit

Entre

science et

patriotisme :

La Première Guerre mondiale constitue un moment charnière pour la faculté de droit de Paris. Plus importante faculté de droit en France, elle doit rapidement composer avec une situation exceptionnelle qui la prive d'une partie de ses étudiants et de ses professeurs. Sous l'impulsion de son doyen, Ferdinand Larnaude, la faculté est mise au service de la guerre de la France contre l'Allemagne, lutte intellectuelle du droit contre la force qui enrôle les professeurs comme les étudiants. Mettre en guerre la faculté de droit de Paris : les transformations de l'enseignement L'annonce de la déclaration de guerre en août 1914 surprend la faculté pendant la fin de la période d'exams et bouleverse la rentrée de l'année universitaire 1914-1915. Les effectifs étudiants chutent pendant toute la période pour lire la suite...

(1914-1918)

Au cœur de l'été

1914 éclate en

Europe un conflit

armé sans

précedent.

L'ampleur, la

brutalité et

l'extension

mondiale de cette

guerre, qu'on

imaginait courte, lui

voudront le nom de